

L'APPARTE : SERVICE D'INTERVENTION SOCIALE AUPRÈS DES JEUNES

1er septembre 2004



L'Apparte : service d'intervention sociale auprès des jeunes

L'Apparte est un centre d'intervention psychosociale installé depuis 1994 au sein du patrimoine HLM Hochelaga, site composé de 138 logements situés au sein du quartier Hochelaga-Maisonneuve de Montréal. Ce site est marqué par la pauvreté : 54 appartements sont destinés à des familles à faibles revenus. Plus de la moitié des familles sont monoparentales. Le chômage est nettement plus élevé dans ce quartier que dans le reste de Montréal.

Les modes d'intervention

L'Apparte est porté par l'association GCC la violence (Groupe communautaire contre la violence), organisme de sensibilisation et de prévention de la violence œuvrant depuis 1988 auprès des jeunes et de leurs familles. Il propose un service d'intervention sociale pour les jeunes âgés de 6 à 17 ans et leurs familles. Il s'agit ainsi de prévenir la violence et de promouvoir la non-violence, de lutter contre la déresponsabilisation, l'oisiveté et le désœuvrement vécus au quotidien.



Le quartier d'intervention de l'Apparte

Selon le rapport d'activité 2003-2004 de la structure : - Nos programmes d'intervention et de prévention auprès des enfants, des adolescents et des familles s'organisent autour de deux axes de prévention : la prévention secondaire, qui s'adresse à une population qui risque de développer un problème d'isolement, et la prévention tertiaire, qui soutient l'intervention auprès d'individus déjà problématiques. - L'action de l'Apparte est mise en œuvre par une équipe multidisciplinaire de six personnes, toutes très diplômées (maîtrise de sociologie, maîtrise d'anthropologie, diplôme de criminologie). Une cinquantaine de jeunes participent aux activités, dont 25 n'habitent pas en HLM.

Divers organismes sont partenaires du projet : l'Office municipal d'habitation de Montréal (OMHM), la ville de Montréal, le centre local de services communautaires, la table de concertation jeunesse d'Hochelaga-Maisonneuve, la table de concertation Enfance-Famille. Les écoles sont impliquées et les agents de l'Apparte poursuivent leurs activités directement au sein des écoles afin de donner une continuité à leurs interventions.

• Secteur enfance (6 à 11 ans)

L'Apparte propose des ateliers éducatifs, d'art plastique, d'art dramatique, des activités sportives, des camps de jour. L'association a également créé un atelier parascolaire de prévention de la violence parallèlement à ce qui est réalisé au sein des écoles. Les « P'tits Révisés du vendredi » se veulent un moment privilégié où les enfants sont amenés à prendre conscience de leur potentiel et de leur créativité. Ils prennent part de

L'Apparte est un centre d'intervention psychosociale installé depuis 1994 au sein du patrimoine HLM Hochelaga, site composé de 138 logements situés au sein du quartier Hochelaga-Maisonneuve de Montréal, un site est marqué par la pauvreté. L'Apparte propose un service d'intervention sociale pour les jeunes âgés de 6 à 17 ans et leurs familles. Il s'agit ainsi de prévenir la violence et de promouvoir la non-violence, de lutter contre la déresponsabilisation, l'oisiveté et le désœuvrement vécus au quotidien.

• **Emplacement** : Accueil > Publications et Ressources > Les fiches d'expérience >

• **Adresse de cet article** :

<https://www.professionbanlieue.org/L-Apparte-service-d-intervention-sociale-aupres-des-jeunes>